



Carmen María Albendiz (Rehabilitación Veterinaria D'Qi, Córdoba)

Carmen María es gerente veterinaria del centro especializado en rehabilitación veterinaria D'Qi, que abrió sus puertas en 2013 con el objetivo de proporcionar una alternativa a la medicina veterinaria convencional. *“Estamos especializados en recuperación posquirúrgica, lesiones musculotendinosas, lesiones neurológicas, enfermedades degenerativas, enfermedades que afectan a la movilidad y dolores, y problemas de cicatrización”*. Al ser un centro de especialización, trabajan principalmente con pacientes referidos por otros compañeros veterinarios.

Su misión es clara, *“devolver al animal las máximas capacidades locomotoras posibles y mejorar su calidad de vida”*, y su día a día transcurre en continuo contacto y sinergias con los compañeros veterinarios referidores, *“barajando las diferentes opciones de tratamientos y comentando la evaluación y pronóstico de cada paciente”*.

Y es que la rehabilitación veterinaria está en auge. *“El principal problema es el intrusismo, ya que muchas personas sin los conocimientos adecuados aplican tratamientos de rehabilitación y fisioterapia sin ser veterinarios”*. Cuando Carmen María Albendiz empezó hace 20 años nada hacía pensar hasta dónde iba a llegar la especialidad. *“Hoy día podemos hablar de prótesis de cadera en perros, aplicación de células madre para problemas de osteoartritis o infiltraciones con ozono para disminuir el dolor y mejorar movilidad”*.

Y es que la rehabilitación es clave en mucho de los casos. *“Actuamos ayudando a los veterinarios clínicos cuando el dolor no se controla con medicación convencional, además reduce los tiempos de recuperación, disminuye el abuso de tratamiento farmacológico, previene lesiones, mejora el rendimiento deportivo e incluso puede ayudar en trastornos de comportamiento”*. Sin duda, son muchas las ventajas y opciones que la rehabilitación veterinaria ofrece en la optimización de la calidad de vida del animal.

“Los animales forman parte de nuestra familia, y su salud no debe ser un lujo”



A nivel vacunal, para Carmen María Albendiz es imprescindible al menos tres vacunas polivalentes de las enfermedades más comunes. *“En el caso de Andalucía son obligatorias dos dosis de la vacuna antirrábica separadas un mes”*. Y explica que, además, es obligatorio el uso de pasaporte y la implantación de microchip. *“En el caso de perros, gatos y hurones, una desparasitación interna trimestral y el uso de algún antiparasitario externo”*.

Considera la profesional que la veterinaria debe ir de la mano de la medicina humana. *“La especialización es el futuro para poder avanzar”*, asegura, y añade: *“Si queremos que se nos tenga en cuenta y nos valore la sociedad, debemos especializarnos para dar un servicio de calidad a nuestros pacientes”*.

La liberalización de la dispensación de medicamentos veterinarios se ha extendido a las farmacias y a establecimiento comercial detallista autorizado. *“Esto beneficia a todos menos a las clínicas veterinarias. En muchos casos, estos medicamentos veterinarios son vendidos por personal sin cualificación, lo cual puede provocar graves consecuencias como intoxicaciones o envenenamientos”*.

Para concluir, Carmen María Albendiz nos cuenta cuál es el mayor reto de la veterinaria actual: *“Somos sanitarios, y como tales deberíamos tener un IVA reducido. Los animales forman parte de nuestra familia, y su salud no debe ser un lujo”*.